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Ofício 700/2022 

 

Petrópolis, 01 de julho de 2022 

 

Ao CBH Piabanha  

 

Assunto: Solicitação de Informações Referentes ao Saneamento no Município de 

Petrópolis. 

 

Venho por meio deste, na qualidade de Relator da Comissão Especial para 

Análise do Contrato da Águas do Imperador, solicitar a este Comitê, informações no 

que diz respeito às medidas entendidas como necessárias para que se obtenha melhora 

no contexto do funcionamento do saneamento básico no Município de Petrópolis, bem 

como as medidas que podem auxiliar na busca pela melhoria da bacia hidrográfica do 

rio Piabanha. 

 

Sendo o que se apresenta para o momento e na certeza da atenção, termino 

com protestos de apreço e sinceros agradecimentos. 

 

Atenciosamente, 

 

 

Fred Procópio 

Vereador 
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Carta nº 099/2022/CBH-PIABANHA                                    Petrópolis, 21 de novembro de 2022. 

 

Ao Sr. Fred Procópio   

Câmara Municipal de Petrópolis   

 

Assunto: Resposta ao Ofício 700/2022 da Câmara Municipal de Petrópolis.  

 

   Prezado Senhor, 

         As medidas entendidas como necessárias para que se obtenha melhoria efetiva do 

funcionamento do saneamento básico no Município de Petrópolis estão previstas no Plano 

Municipal de Saneamento Básico (PMSB) de Petrópolis elaborado pela HABITAT ECOLÓGICO LTDA 

Consultores Associados, em 2014. No entanto, o PMSB deixa algumas lacunas que dificultam o 

acompanhamento de sua implementação. Os principais pontos e lacunas estão descritos abaixo. 

Para os componentes abastecimento de água e esgotamento sanitário, o PMSB apresenta    

os    investimentos    necessários    aos    sistemas. No entanto, os investimentos são apresentados 

de forma geral, sem detalhamento por projeto/ação. Também não há apresentação de ações e 

investimentos de forma segmentada por distrito. No que se refere aos componentes manejo de 

resíduos sólidos e drenagem e manejo de águas pluviais urbanas, são apresentados programas, 

ações e os respectivos investimentos necessários à consecução de cada ação. Porém, assim   como 

observado para   água   e   esgoto, também   não   houve detalhamento dos programas, ações e 

investimentos por distrito. Tais detalhamentos são fundamentais para que se possa acompanhar 

efetivamente a implementação do PMSB. 

Além dos programas e ações estruturais previstos no âmbito de cada eixo do saneamento, 

o PMSB traz a proposição de implantação de um programa estruturante na área de gestão. Dentre 

as várias ações previstas no Programa de Gestão estão:  criar a Secretaria Municipal de Saneamento 

Básico e a Unidade de Gestão e Planejamento (UGPLAN), sendo essa última a instância responsável 

por executar    as    atividades de    gerenciamento    e    a    coordenação    da implementação das 

ações do PMSB. O Comitê Piabanha entende ser de suma importância a criação de uma agência 

reguladora municipal para desempenhar o papel de fiscalizar, conduzir e regular as prestações de 

serviços públicos de saneamento, bem como as atividades desenvolvidas por particulares. 

O Comitê Piabanha vê com preocupação, a falta de transparência e publicização na gestão 

do saneamento básico municipal, não possibilitando acompanhar as ações desenvolvidas pelo 

município e/ou pela concessionária muito menos se os investimentos previstos no PMSB estão 

sendo utilizados nos respectivos programas. Entendemos também ser urgente a atualização do 
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PMSB que se encontra “vencido” de forma a contemplar entre outras atualizações, os valores ali 

apresentados.  

 

Esclarecemos que muitos dos ofícios encaminhados, tanto para Águas do Imperador quanto 

para à COMDEP, não são respondidos, dificultando o entendimento e o acompanhamento das ações 

e das propostas de melhoria sugeridas pelo Comitê (e.g. remoção das caçambas de lixo das margens 

dos rios, evitando o carreamento das mesmas para dentro dos rios nas enchentes).  

É de fundamental importância que a Concessionária Águas do Imperador apresente ao 

município, ao Conselho de Meio Ambiente e ao Comitê Piabanha seu cronograma de investimentos 

e prioridades para melhorias no sistema de esgotamento sanitário e abastecimento de água no 

município. 

Para auxiliar, o Plano de Recursos Hídricos do Comitê Piabanha trás informações 

importantes sobre as questões de saneamento, estando o mesmo disponível no link 

http://comitepiabanha.org.br/resolucoes/2021/resolucao-66.pdf. Temos também discutido o 

assunto na Câmara Técnica de Saneamento Básico do CBH Piabanha, na qual a Secretaria de Meio 

Ambiente de Petrópolis está representada pelo Secretário Carlos Alberto Muniz. Quaisquer 

questões relacionadas ao tema podem e devem ser trazidas para a referida câmara técnica que está 

aberta ao diálogo e ao debate na busca de melhores soluções para o sistema de saneamento dos 

municípios envolvidos.  

Cabe esclarecer que em setembro de 2020, o Comitê Piabanha, que tinha cadeira no GT de 

revisão do PMSB do município, concluiu o documento de minuta do Termo de Referência para 

licitação da atualização do PMSB, tendo enviado à época ao Secretário de Planejamento, Sr. Dalmir 

Caetano, que nos afirmou posteriormente ter enviado ao gabinete do prefeito para o devido 

encaminhamento das providências necessárias com vistas a sua revisão e atualização.  

         . Aproveitamos para informar que no Encontro de Comitês de Bacias do Estado do Rio de 

Janeiro, no dia 30 de novembro haverá um minicurso gratuito sobre a criação de agência reguladora 

municipal. Seria de grande valia se alguém do poder público de Petrópolis pudesse participar 

(https://www.even3.com.br/x_ecob_rj/).  

          Sendo só no momento, agradecemos a atenção e reiteramos votos de estima e consideração. 

           Atenciosamente,  

 

 

________________________________ 

Erika Cortines 
Presidente do Comitê Piabanha 
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